
飯倉さんのお仕事について教えてください。

養蜂を生業としています。自分の養蜂場の他、Ｋ２さんを始め神奈

川県内各所で養蜂技術指導をさせてもらっています。ハチミツだけ

ではなく、養蜂家を作るのが仕事です。

Ｋ２との出会いについて、またＫ２の活動についての感想などを

聞かせてください。

他の指導先からのご紹介で、蜂群維持にお困りとのことでご相談い

ただいたのが最初でした。正直、最初に見た群の状態は酷いもの

でしたが、何とか立ち直らせて今春は順調に蜂も増えています。

養蜂指導をしていただいているのですが、他のところとの違いや

面白さ、難しさなどありますか？

主に都市公園での養蜂を指導して来ましたが、K２さんの養蜂場は

ビルの屋上、ミツバチにとって必ずしも快適と呼べる環境ではありま

せん。そこを創意工夫してどう環境を良くするか？難しくもあり、やり

がいのあることだと思います。石巻の養蜂については、遠隔地であ

り常に直接指導できません。その部分をどう補うかが課題です。

昨年、石巻でも養蜂に挑戦し、飯倉さんにも現地に行っていただき

ました。残念ながら蜂は全滅してしまったのですが、石巻に行った

感想や石巻での活動、感じられた事などを教えてください。

震災の爪痕には言葉を失いましたが、地域の皆様の温かさに、久し

く忘れていたものを思い出しました。自分は震災の年に母を亡くし、

友人たちが被災地への支援に向かう中、落胆して何もできずにいた

ことを歯痒く感じていました。それが K２さんの呼びかけで石巻に行く

ことができ、この蜂縁に感謝しています。石巻では養蜂についての勉

強会をさせていただき、ミツバチへの関心の高さが印象的でした。

今年も再チャレンジで飯倉さんのところで育ったミツバチを分けて

頂いたのですが、無事到着して、今石巻で飼育が始まっています。

石巻での養蜂事業について期待や感じられる事などを教えて下さい。

養蜂的には、南関東の流儀は通じないと思っています。石巻の気候、

地域の植生に合わせ、当地の養蜂を組み立てる必要があるでしょう。

これは石巻で養蜂を担当するスタッフの努力に期待するところ大です

が、隣家の玉井さんが完成度の高い巣箱を自作されるなど、協力者

に恵まれていることが救いですね。先ずはハチミツを採ることを主と

するのではなく、来春まで全滅させずに通年群を維持することに専

念してもらいたいと思います。また西洋ミツバチだけではなく、在来

種である日本ミツバチを誘引して養蜂を始められる環境だろうと感じ

ました。

ミツバチは人間が余計なことさえしなければしっかり働いてくれます。

そんな彼らの存在を通じ、人間が学べる事柄の方が、ハチミツよりも

価値があるかも知れません。養蜂は簡単とは言えませんが、かと言っ

て難解なものでもありません。ミツバチと向き合い、先人たちが築

いた養蜂文化の一端が、石巻でも花を咲かせてくれることを願って

います。

横浜のミツバチ達と共に元自立塾のメンバーの 2名を養蜂家の卵とし

て育てていただいています。これからも飯倉さんに丁寧な指導を頂き

ながら2人がミツバチの専門家になってほしいと思っています！これか

らもよろしくお願いいたします！皆さんにも6月頃には今年の搾りた

てのハチミツをお届けできると思います！！

うんめぇもん応援団突撃インタビュー！
大仙養蜂園 代表　飯倉 剛 さん
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今回はＫ２グループで養蜂の指導をいただいて

いる飯倉剛さんにインタビューさせて頂きまし

た。うんめぇもん市でも K2の屋上で採れたハチ

ミツやハチミツ飴などを販売しています。最近

はＫ２の若者がミツバチの巣枠の制作などもし

ています。石巻も「心の復興」事業を受託して

養蜂をスタートしました。ミツバチが横浜と石

巻をつなぐ活動として広がっています。

飯倉 剛さん　プロフィール

養蜂家　神奈川県横須賀市出身　神奈川大学法学部法律学科卒業

大仙養蜂園代表。三浦市三崎町、小網代の森はちみつ採集元。

西武造園 ( 株 ) 環境教育プログラム「はち育」養蜂技術指導。

鎌倉こどもハチミツプロジェクト顧問。神奈川県養蜂組合員。



Ｋ２石巻スタッフ　青山卓司

◯ 作り方

１）フライパンにごま油をひき、弱火で磯のりを炒める。

２）１) に塩と白ごまを振り混ぜる。

３）炊いたご飯の上に蒸した鶏肉 ( 食べやすい大きさにほぐしておく ) をのせ、

　　炒めた磯のりを盛り、卵黄を真ん中にのせる。

４）青葱をちらしてタレをかけ、完成。

５）よく混ぜてお召し上がりください！ ( コチュジャンの辛さはお好みで )

【のりかけごはん】
[材料]
磯のり：5g　　ごま油：大3
塩：少々　　　鶏肉：適量
白ごま：大1　  卵黄：1個
青葱：少々　　ご飯：茶碗1杯

[タレ材料]
コチュジャン：大１　ごま油：大1
酢：小1　醤油：小1　白ごま：小2

のりかけごはんみえこガガの石巻直伝レシピ 
( ガガは石巻弁でお母さんという意味です。)

磯のりたっぷり！

～Ｋ２石巻だより～

石巻メンバーみんなで

ミニパーティ！

４月３日から１０日まで JOBCAMP in 石巻が行われました。今回の JOBCAMP は季節がちょ

うど春に変わっていく時期だったので、K２石巻の拠点がある梨木畑地域のみなさんの期待が

かかっている『みつばちプロジェクト』の花壇づくりと、蜜源となるお花の種まきを中心に活動を

しました。

去年から、地域の方々と一緒に作り上げてきた花壇です。今回はその集大成として、花壇づくりでは JOBCAMPやK２石巻メンバーをサポートしてくれている祝田

2区の大槻区長も参加し、大槻区長に教わりながらヒマワリの種を植えました。JOBCAMPメンバーは、休憩時には震災後に植えた桜の木の並木道を散歩しなが

ら当時の話を聞かせていただくなど、貴重な交流を持つことができました。JOBCAMPメンバーの中には、「お花の種まきは小学生以来かも！」という声もあり

ました。自分たちが植えたこの種が今後どうなっていくのか楽しみだから、また石巻に来たいという参加者が沢山いました。

東日本大震災から８年目に入りましたが、こうして JOBCAMPで石巻に来てくれる若者たちがいることを嬉しく思っています。そして、これからもますます進化し

ていくであろう石巻を見ていただきたいと思っています。これからも沢山の方に是非石巻に来ていただきたいです。美味しい天然蜂蜜と共にお待ちしております！！

JOB CAMP in 石 巻 活 動 報 告

日 月 火 水 木 金 土
1 2

3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23

24 25 26 27 28 29 30

各市役所・区役所の
うんめぇもん市開催
スケジュールです。

※予定は変更される事があります。

詳しくは事務局までお問い合わせ下さい。

※磯子区・南区・都筑区は
　　　　　　　　～16:00 まで。
　旭区・鶴見区は～15:00 まで。

市役所

瀬谷区(物)

磯子区 マルシェ

マルシェ

都筑区

鶴見区

保土ケ谷区

中区

南区

西区

６月うんめぇもん市 開催スケジュール

うんめぇもん市に関わるメンバーを紹介していきます。今回は、アロハ研修を
経て４月より新入社員になった桝田 みゆきさんにインタビューしました。

名前   桝田 みゆき
年齢   ３９歳
趣味   折り紙
特技   極小の鶴を
　　  作ること

プロフィール

① Ｋ２に来たきっかけは？

　　インターネットで偶然ユースワークふじさわのページを見つけて
　　図書ゼミに参加したのがきかっけです。その後Ｋ２での研修を経て
　　アロハで働くことになりました。

② うんめぇもんに関わるようになって変わったことは？

　　自信がついて、前向きな気持ちになれました。

③ うんめぇもん市のおすすめ商品は？

　　４月・５月のうんめぇ弁当は、春キャベツたっぷりメンチカツに、
　　春キャベツと豆もやしの彩りナムルに、だし巻き卵も入って、とっても美味しいです。

うんめぇもん市メンバー紹介コーナー

うんめぇもんの前日
準備はおまかせ！

うんめぇ弁当 パート３８
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